



Cacocum, un lugar donde se trabaja



El Primer Secretario del Comité Central del Partido y Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, y el miembro del Buró Político y Secretario de Organización del Comité Central, Roberto Morales Ojeda, intercambiaron el viernes en la tarde en centros económicos de este municipio holguinero. Encuentros con el pueblo.

René Tamayo León, 23 de Marzo de 2024

CACOCUM, Holguín.- A punto de caer la tarde de este viernes, el Primer Secretario del Comité Central del Partido y Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, y el miembro del Buró Político y Secretario de Organización del Comité Central, Roberto Morales Ojeda, llegaron al municipio Cacocum, Holguín. Frescas estaban aún las experiencias de la mañana en Cauto Cristo, Granma.

Los líderes partidistas iniciarían, ahora, otra visita de trabajo a centros económicos y sociales de Holguín, estaba vez aquí. La jornada se sellaría con el imprescindible «taller», como el Presidente les dice, para intercambiar con autoridades políticas y administrativas de la provincia y las 14 jurisdicciones del territorio.

Mayarí en enero, Calixto García en febrero y ahora Cacocum, han sido los municipios holguineros que la dirección del Partido ha recorrido en lo que va de año para discutir sobre las prioridades del país para 2024, las proyecciones de cada localidad para implementar esas políticas y las estrategias de desarrollo con vistas a superar las limitaciones y seguir avanzando, siempre desde el trabajo y el talento propio, para superar estas dificultades.

En la reunión final, se intercambio también sobre el trabajo del Partido y la vida interna de la organización en los territorios, y las autoridades de los municipios de Mayarí y Calixto García informarían sobre la puesta en práctica de los acuerdos e indicaciones consensuados durante la visita partidista a

esos territorios en los pasados meses.



Foto: Estudios Revolución

Díaz-Canel y Morales Ojeda recorrieron primeramente la MiPyme estatal Tauba Holmotor y luego el ingenio Cristino Naranjo. Tanto en el poblado de Cacocum como en el batey azucarero, el Primer Secretario conversó con decenas de lugareños que salieron a su encuentro para saludarlo.

Díaz-Canel les agradeció por el cariño expresado y les informó sobre las soluciones que se están dando a los tantos problemas complejos que hoy enfrentamos, como el servicio eléctrico y la distribución de la canasta familiar normada, y les ratificó la capacidad que tiene el pueblo para salir de la actual situación, con el trabajo y el talento que caracteriza a cubanas y cubanos.

MOTORES ELÉCTRICOS HECHOS EN CACOCUM

Asentada en los emblemáticos talleres de motores eléctricos de Cacocum inaugurados en los años 90 del pasado siglo, la mediana empresa estatal Tauba Holmotor, fundada el pasado año, se especializa en la producción de estos equipos, tanto nuevos como recuperados.

Es la única de su tipo en Cuba. Ha puesto especial empeño en la reparación de motores que se encuentran en múltiples entidades, para hacerlos funcionar de nuevo y dar su aporte, de esa manera, al engranaje de la economía cubana.



Foto: Estudios Revolución

A fin de hacer sus producciones únicas y versátiles, los técnicos y obreros de la entidad han tomado la iniciativa de acoplar los motores que ponen en marcha a las más disímiles máquinas, como molinos para la producción de alimento animal, bombas de agua para sistemas de riego, molinos areneros para la producción de áridos y materiales de construcción, y otros.

Vinculado estrechamente a las Universidades de Holguín y Camagüey, donde realizan proyectos encaminados a las energías renovables, el colectivo de Tauba Holmotor ve su trabajo como un desafío al ingenio, desde la ciencia y la innovación, para dar respuesta a problemas que hoy debe enfrentar el sistema productivo nacional.

Es para ellos, también, una oportunidad para poner en orden productos de alta demanda que cumplen con los encadenamientos entre entidades para sustituir importaciones.

Según los Laboratorios Especializados en Energética de la Universidad de Camagüey, citados por el colega del periódico Granma Germán Veloz en un reportaje sobre esta fábrica, las pruebas que allí les hicieron a los motores de Tauba Holmotor testifican que tienen una eficiencia del 78 al 79 por ciento, superando así la de algunos similares producidos en otros países.



Foto: Estudios Revolución

Díaz-Canel y Morales Ojeda comprobaron cuánto se hace aquí y cuanto más puede hacerse, por lo que coincidieron en elogiar los resultados obtenidos por este colectivo.

Evaluaron, también, la posibilidad de que se le asigne a esta MiPyme estatal recursos destinados a importar maquinarias similares para que ellos las fabriquen aquí, en Cacocum, y de esa forma potenciar una empresa única en el país y sus posibles encadenamientos con otras entidades.

SE HACE AZÚCAR

El Presidente de la República y el Secretario de Organización del Comité Central del Partido también recorrieron en la tarde de este viernes áreas del ingenio azucarero Cristino Naranjo.

El coloso de Cacocum está enfrascado en una compleja campaña. Sus trabajadores, sin embargo, no renuncian al plan y a la misión de moler para la canasta familiar normada y también exportar.

José Alberto Leiva, director adjunto de la empresa azucarera, en entrevista con la prensa, informó que el plan de producción para la actual zafra es de 24 643 toneladas. Hasta la fecha ha logrado fabricar apenas 5 246, el 24 por ciento de lo previsto.



Foto: Estudios Revolución

Según explicó, se han tenido muchos problemas en el área de generación eléctrica. Los turbo generadores no han permitido moler con la estabilidad que caracteriza a este ingenio, con una larga historia de saber hacer azúcar.

Un equipo multidisciplinario de especialistas de todo el país trabaja actualmente en la solución del problema, un aporte que será vital en el empeño de la entidad de producir en las próximas semanas unas 3 404 toneladas y lo otro que queda en abril.

Fuera del asunto energético, el central está muy bien en el resto de las áreas. En estos momentos, por ejemplo, de los almacenes de la fábrica se están sacando alrededor de 150 toneladas de azúcar diarias para la canasta familiar normada.

En un encuentro con decenas de habitantes del batey del Cristino Naranjo, que lo esperaban en el parque aledaño a la entrada principal del central, Díaz-Canel explicó las características de las actuales visitas a los territorios que realiza la dirección del Partido.



Foto: Estudios Revolución

Sobre la zafra del emblemático ingenio, señaló que a pesar de que no ha podido hacer todavía una contienda estable debido a los problemas con los turbos, ya se tiene la solución, por lo que se mostró confiado en que puede recuperarse buena parte de los atrasos.

Informó que le había pedido al colectivo del central que estabilicen zafra y sigan moliendo para que se acerquen lo más posible al cumplimiento del plan, algo en lo que también, a pesar de la fuerte sequía que hay por estos lares, tiene que participar el pueblo del Cristino Naranjo, pues la mayoría de sus habitantes son familias que trabajan en el ingenio o están vinculadas de forma indirecta a él.

Presidencia y Gobierno de la República de Cuba

2026 © Palacio de La Revolución